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问需于民，代表立即行动

瑞 金 北 村 一 号 大 院 始 建 于
1984年，有10幢楼房、420户居民，
因年久失修存在诸多“顽疾”。比
如公共配套设施不足，环境脏乱
差，消防通道堵塞等。

2023 年 5月，在全国、省、市、
区四级人大代表高华瑞、马青、李
月云、刘昊来到秦淮区政务服务中
心代表联系点接待群众时，王增余
反映了小区的问题。代表们将问
题记录梳理，提出办理意见后转交
秦淮区人大常委会。在向辖区街
道人大工委、12345平台分别推送
转办后，秦淮区人大常委会将小区
环境整治纳入常委会领导督办重
点难点问题之列，由主要负责人领
衔督办，组织各级人大代表、议政
代表、政府相关部门，多次深入小
区察看，研究环境综合提升方案。

协同联动，打造家门口的
“微幸福工程”

仅两个月时间，该小区内部管

理、保洁绿化、秩序安全有了较大
改善，美丽“蝶变”背后，人大代表
做了什么？

现代快报记者了解到，2023年
7月18日，秦淮区人大常委会召开
深化人大代表联系点与12345平台
创新联动、推进老旧小区环境综合
提升工作会议。会上，大家针对打
通西门的消防通道、确保居民安全
等问题展开讨论。

“我向代表组立下军令状！小
区环境问题是我任期内的实事项
目，目前环境有了改善，我一定继
续努力履行承诺。”唐守富作为秦
淮区人大代表，在会上表态。这是
瑞金路街道人大工委开展的代表
认领“一社区一项目”特色活动的
写照。

据悉，2023年秦淮区瑞金路街
道人大工委鼓励代表们依托社区
人大代表工作室平台，组团调研选
题，确定一项让群众普遍受益的实
事项目，向群众承诺任期内完成。
不仅如此，还要把这项活动和议政
代表工作有机统一起来，联动打造
群众家门口的“微幸福工程”。

唐守富在认领小区环境问题的
基础上，充分发挥作为龙诚爱家
（南京）物业服务有限公司总经理、
街道议政代表等身份的作用，带领
公司采取先服务、后交费的方式，
维修破损水管、清理卫生死角和楼
道垃圾、规范停车秩序……让居民
直观感受到环境整治的变化。

全程跟办，让幸福看得见

“道路整宽了，小区干净了，邻里
关系也融洽多了。”王增余感慨道。

2023年12月14日，高华瑞、刘
昊、唐守富等多名代表调研该小区
环境综合提升落实情况。看到小
区内的路口全面完成了路面硬化，
绿化带、车棚改造了，单元门禁、道
闸也安装了，代表们心里踏实了。

高华瑞从一开始接待群众，到
推动群众反映的问题解决，全过程
参与其中。她说，“作为秦淮区内
的一名全国人大代表，很高兴能为
辖区内的群众办实事，提升居民的
幸福感、安全感、满意度。”接下来，
她将继续与代表们保持密切联系，
联动开展视察调研，把问题带上两

会，更好地惠及民生。
“这是一件充分展现‘群众常

来、代表常在、实事常办’，人大代
表同人民群众走得更近、联系更紧
的实例。”市人大常委会人代联委
相关负责人表示，人大代表深入基
层、深入一线、深入群众，当好桥梁
和纽带，把人民群众最关心、最直
接、最现实的民生需求反映上来，
通过有关机关、组织精准高效办
理，推动老百姓“急难愁盼”问题得
到切实解决，正是全过程人民民主
的生动实践。

486件建议均已办结

现代快报记者了解到，南京市
人大常委会注重提升议案建议的
办理质效，通过完善议案建议提出
前的沟通协调机制，引导代表提出
高质量议案和建议。邀请提出议
案的市人大代表列席常委会会议，
遴选32件事关经济社会发展全局
的代表建议进行重点督办，并抓好
跟踪落实。截至2023年年底，市十
七届人大一次会议以来，市人大代
表提出的486件建议均已办结。

建议围绕主导产业，加强与
私募机构创新合作

南京正在聚力打造更具竞争力
的优势产业集群，金融如何更好地
提供“活水”？市人大代表、南京银
行总行小企业金融部总经理朱华
说，科研的持续攻关、企业的长久发
展，都需要金融活水源源不断地精
准滴灌。他说，上海、北京的科技产
业园区与在垂直赛道上的私募管理
机构合作，取得了非常好的成效。
朱华建议，南京也可以围绕主导产
业，加强与产业契合的行业私募机
构的创新合作，出台更多政策鼓励

和引导投资更加垂直化、精细化，加
大对中小企业的支持力度，推动“科
技—产业—金融”良性循环，持续培
育南京高质量发展的动能和潜力。

建议盘活城区闲置空间，打
造更多“西城·夜未央”

2023年，南京建邺区对高新区
内部分写字楼大堂和公共空间进行
改造，打造了南京首个24小时活力
街区——西城·夜未央，成为年轻
人、新消费品牌聚集的打卡地。市
人大代表、南京新与力文化传播有
限公司总裁梁超全程参与了这次城
市更新，并有所感悟。他说，当下，

南京正在建设国际消费中心城市。
“希望未来南京在不同的区域里，加
强对闲置或者低效土地、载体的更
新改造，适当调整空间功能定位，更
高效更好地服务周边市民。”同时，
他建议加强消费载体创新，满足市
民游客多元化消费需求，释放“产城
融合”新活力。

建议加强专业技能培训，为
年轻社区工作者“充电赋能”

近年来，各地不断拓宽岗位供
给，基层一线成为不少高校毕业生的
青春起跑线，这些“新鲜血液”也让基
层治理“活起来”。“不仅有90后，00

后也在不断加入。”市人大代表，南京
市建邺区莫愁湖街道茶亭社区党委
书记、居委会主任齐红云对此感到欣
喜。今年她带来的建议就与社区工
作者队伍建设有关。年轻的社区工
作者如何才能做到与居民有效沟通、
打成一片，从而提升社区居民的满意
度和幸福感？齐红云建议，要针对性
地开展技能培训，不断提高社区工作
者的实务技巧和能力，为他们“充电
赋能”，提升队伍的整体素质。

建议优化古诗词学习方法，
让孩子感受古诗文韵律之美

古诗词是中华优秀传统文化的

瑰宝。市人大代表、南京市金陵中
学实验小学校长何义田认为，“学习
古诗词要从娃娃抓起。在童年时期
积累下来的古诗文，最终形成融进
血脉的文化理念，滋养出中华儿女
独特的民族性格。”

他关注到，基层一线学校在古
诗词教学上做了积极的实践，但在
学习和积累方法上还需要进一步探
索。“比如，要改变传统的依靠打
卡、检测等简单的强记硬背的方法，
向古人学古文，建议通过引导有韵
律感的诵读、吟诵、吟唱等方式，让
孩子们乐此不疲，感受古诗文韵律
之美，为终身涵咏、体悟奠定基
础。”

现代快报讯（记者 卢河燕
徐苏宁）南京市第十七届人民
代表大会第二次会议1月16日
上午开幕，南京市人民政府市
长陈之常将作政府工作报告。
据悉，市十七届人大二次会议
会期四天，将于 1月 19日下午
闭幕。

会议建议议程包括：听取和
审议南京市人民政府工作报
告；审查和批准南京市2023年
国民经济和社会发展计划执行
情况与2024年国民经济和社会
发展计划草案的报告、批准南
京市2024年国民经济和社会发
展计划；审查和批准南京市

2023 年预算执行情况和 2024
年预算草案的报告、批准南京
市2024年市级预算；听取和审
议南京市人民代表大会常务委
员会工作报告；听取和审议南
京市中级人民法院工作报告；
听取和审议南京市人民检察院
工作报告；审议南京市人民代

表大会常务委员会关于提请审
议《南京市人民代表大会议事
规则（草案）》的议案；审议南京
市人民代表大会常务委员会关
于提请审议《南京市制定地方
性法规条例（修正草案）》的议
案；审议和决定南京市人民政
府2024年民生实事项目；选举。

南京市十七届人大二次会议今开幕
市长陈之常作政府工作报告

话心声、晒愿景！南京市人大代表来报到

人大代表全程跟办，助力南京老旧小区“蝶变”
近日，南京秦淮区瑞金北村一

号大院内，原来坑洼不平、石子乱蹦
的水泥路铺上了橡胶沥青，增加了
滑梯、亭子、公共健身器材等设施，
受到居民的一致好评。该小区居民
王增余将一面写有“联系群众察民
情 接诉即办解民忧”的锦旗，送到
秦淮区政务服务中心代表联系点。
锦旗背后有着怎样的故事？

通讯员 宁人宣
现代快报/现代+记者 卢河燕 徐苏宁

怀揣民意，共谋发展。南京市
十七届人大二次会议将于1月16日
至19日召开。1月15日，来自各行
业、各领域的人大代表们陆续到驻
地报到。从经济建设到民生热点，
新的一年，人大代表们都关注啥，带
来哪些建议？一起来围观。
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